
    令和元年 鳥取市教育委員会 １１月定例会 会議録 

 

１ 日  時  令和元年１１月２８日（木） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市役所 ６階 第２会議室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 石谷 充 

 

        〔事 務 局〕 

         副教育長：吉田 博幸 

次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼学校教育課長：岸本 吉弘 

次長兼生涯学習・スポーツ課長：神谷 康弘 

次長兼文化財課長：冨田 恵子  学校保健給食課長：山根 ちはる 

さじアストロパーク所長：山西 正博   学校教育課参事：田中 浩史 

学校教育課参事：米田 洋子    文化財課参事：佐々木 敏彦 

中央図書館副館長：光浪 佐紀子 

学校教育課長補佐：西尾 靖子    

学校保健給食課長補佐：植田 孝二  

生涯学習・スポーツ課長補佐：小谷 昇一 

教育総務課長補佐：山名 常裕 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【審議案件】 

（１）議案第２２号 鳥取市多目的スポーツ広場の設置及び管理に関する条例施行 

規則の一部改正について        〔生涯学習・スポーツ課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）令和元年度鳥取市一般会計補正予算（１２月補正）について       〔各課〕 

 



（２）鳥取市多目的スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部改正について 

〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）令和元年鳥取市教育委員会１０大ニュースについて             〔教育総務課〕 

（４）図書館資料整理日の臨時開館について                  〔中央図書館〕 

 

【報告事項】 

（１）通学に利用するバス停及び駅の緊急防犯点検の実施結果について 

〔学校保健給食課〕 

（２）令和２年鳥取市成人式について            〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）令和元年度通学路合同点検の結果について          〔学校保健給食課〕 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

 ［12 月］令和元年 12 月 26 日（木）15:00 ～ 鳥取市役所本庁舎 6 階 第 2 会議室 

［ 1 月］令和元年 1 月  日（  ）13:30 ～ 鳥取市役所本庁舎 

 

５ 会議概要  

１３時３５分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

【審議案件】 

（１）議案第２２号 鳥取市多目的スポーツ広場の設置及び管理に関する条例施行 

規則の一部改正について 

生涯学習・スポーツ課（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

（委員） 

   異議はないのですが、こういった施設の開館時間などの変更に関することはあらか

じめ教育委員会の承認を受けないといけないというのはもっと工夫して簡素化した

方がいいと思いますが、全体に関わることですのでまとめて改正しないといけないと

いうことですよね。 

 



（教育総務課長補佐） 

   前回の定例教育委員会の際に、開館日等の決定について毎回教育委員会に諮ってい

るのを簡素化できないかという意見をお受けしましたが、その根拠となっているのは

規則のなかで規定されており、他市の状況を確認したところ県は施設の臨時休館等に

ついて教育委員会に諮っておらず、事務決裁規程のなかで各所属長の権限にその他の

業務に関する事務というものを規定していて、施設の休館日や開館日の設定をその他

の業務に関する事務として専決しているということでした。鳥取市の事務決裁規程に

はそのような規定がありませんので、事務決裁規程を改正して県のように対応するこ

とを検討できるものと考えていますが、今はまだその整備ができていないというとこ

ろです。 

 （委員） 

   わかりました。ただ、直されるときはあらかじめという言葉も取るようにして、ま

とめて直すようにされないといけないと思います。 

（教育総務課長補佐） 

   検討させていただきます。 

※原案のとおり承認された。 

 

【説明・協議事項】 

（１）令和元年度鳥取市一般会計補正予算（１２月補正）について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   屋外体育施設管理費に屋内ゲートボール場の解体に係る事前影響調査業務という 

のがありますが、これは何ですか。解体の費用も含むのですか。 

（生涯学習・スポーツ課長） 

  事前調査というのは、道路の拡幅工事をしたり、ゲートボール場を壊したりします 

ので、周辺の民家に与える影響などを事前に調査する費用で、解体費用は含みません。 

 

（２）鳥取市多目的スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部改正について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

 



（３）令和元年鳥取市教育委員会１０大ニュースについて 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

協議の結果、次の項目を１０大ニュースとすることに決定した。 

  〇市内小・中・義務教育学校の全ての普通教室へのエアコン整備 

  〇「鳥取市の学校給食の基本構想」改訂に向け検討が始まる 

  〇全国近代化遺産活用連絡協議会 鳥取大会の開催 

  〇特別天然記念物コウノトリが飛来し、雛４羽が無事巣立ち 

  〇令和改元に伴い因幡万葉歴史館で新年号を揮毫 

  〇鳥取城御城印が仁風閣で頒布され、大人気 

  〇図書館情報管理システムを６年ぶりに更新 

  〇東京２０２０オリンピック聖火リレーコースに鳥取市内が選定 

  〇山陰地方で初めて全日本ビーチサッカー選手権大会を開催 

  〇鳥取市民体育館 PFI 方式による再整備企画提案募集が始まる 

 

（４）図書館資料整理日の臨時開館について 

中央図書館副館長（資料に基づき説明する。） 

 

【報告事項】 

（１）通学に利用するバス停及び駅の緊急防犯点検の実施結果について 

学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   灯りがないっていうのは、夜はバスが走っていないから灯りがないのかもしれない

ですね。昼間しかバスが走っていない路線なら灯りを付ける必要ないし、夜も走る路

線ならバス事業者として灯りを付けると思いますので。 

 （学校保健給食課長） 

   そういったことも含めて、道路関係機関、バスの関係機関に情報共有をしながらこ

れを活用していただくことになると思います。 

（委員） 

  灯りは確か自治会長に依頼をして、自治会長が市の協働推進課に灯りを付けてもら

うよう要望を出したら付けてくれる流れだったと思いますが違いますか。 

（学校教育課長補佐） 

  協働推進課が付ける防犯灯のことだと思いますが、地域からの要望を受けて予算に

応じてということになりますが、緊急度の高いところから設置をしていくことになり

ます。ただ、これは市が設置をするのですが、電気代は地域で負担していただくこと

になるので、地域の方も考えながら要望されているという状況だと思います。 



（委員） 

  せっかく点検をされたので活かしてほしいと思います。 

（学校保健給食課長） 

  市役所内の情報共有だけでなく、関係団体等にも影響があると思いますので情報提

供を適切にさせていただくということで対応していきたいと思います。 

 

（２）令和２年鳥取市成人式について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（３）令和元年度通学路合同点検の結果について 

学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について  

［12 月］令和元年 12 月 26 日（木）13:30 ～ 鳥取市役所本庁舎６階第２会議室 

［ 1 月］令和元年 1月 29 日（水）13:30 ～ 鳥取市役所本庁舎 

 

教育長  以上で１１月定例教育委員会を終了します。 

閉会 １４時３５分 


